

Die Partei hält es für erforderlich, daß Mitglieder und Mitarbeiter der leitenden Parteiorgane in den gewählten staatlichen Organen und den leitenden Wirtschaftsorganen, ihren Kommissionen, Arbeitsgruppen oder Aktivs unmittelbar an der Organisierung, der Vorbereitung und Durchführung der Beschlüsse teilnehmen. Die Partei als höchste Form der Klassenorganisation der Arbeiterklasse wird die Gewerkschaften, die Freie Deutsche Jugend, den Demokratischen Frauenbund, den Deutschen Kulturbund und die anderen demokratischen Massenorganisationen dabei unterstützen, ihre Aufgabe beim umfassenden Aufbau des Sozialismus zu erfüllen.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands bekundet ihre brüderliche Verbundenheit mit der westdeutschen Arbeiterklasse und mit der Kommunistischen Partei Deutschlands, der marxistisch-leninistischen Partei in Westdeutschland. Diese Verbundenheit beruht auf der Gemeinsamkeit des Kampfes gegen den westdeutschen Imperialismus und Militarismus, für Frieden, Demokratie und Sozialismus. Sie beruht auf der ruhmreichen Geschichte der revolutionären deutschen Arbeiterbewegung und der Lehre des Marxismus-Leninismus, die auch den Werktätigen Westdeutschlands den Weg in eine glückliche Zukunft weist.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands erzieht ihre Mitglieder und alle Bürger unserer Republik im Geiste der Freundschaft zu den Völkern, vor allem im Geiste der unverbrüchlichen Freundschaft zum Sowjetvolk. Sie geht stets davon aus, daß die Kommunistische Partei der Sowjetunion die erfahrenste unter allen kommunistischen und Arbeiterparteien und darum ihr Vorbild ist. Unsere Partei steht fest an der Seite der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, unter deren Leitung das Sowjetvolk beim Aufbau des Kommunismus die kühnsten Träume der Menschheit verwirklicht. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands ist brüderlich verbunden mit den kommunistischen und Arbeiterparteien der ganzen Welt, deren Kraft und Einfluß ständig wächst. Sie führt mit ihnen gemeinsam den Kampf für die Sicherung des Friedens, für den Triumph der hohen Ideen des Sozialismus und Kommunismus. Sie wirkt aktiv für die Festigung der Einheit und Geschlossenheit der Staaten des sozialistischen Weltsystems sowie der kommunistischen und Arbeiterbewegung. Sie steht fest auf dem Boden der gemeinsamen Erklärungen der kommunistischen und Arbeiterparteien von 1957 und 1960.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands ist stets bestrebt, die Bande der Freundschaft und der internationalen Solidarität mit der